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De nombreuses thématiques animent le dialogue social de Branche, et depuis de long mois les 
différents acteurs ont su montrer leurs capacités à avancer.  
 
Malgré des textes complexes, des postures restées parfois figées, des consensus ont pu être 

trouvés. Citons par exemple, en se rappelant d’où nos sommes partis et où nous sommes 

parvenus, les textes obsolètes et à rénover ainsi que l’accord expérimental sur la disciplinaire.  

 
Nous avons su travailler ensemble pour garder les intérêts de nos mandants tout en faisant 

évoluer nos positions initiales. C’est bien cela le but d’une négociation.  

 
Récemment, nous avons 2 thématiques où les échanges ne paraissent pas être, à date, soumis 
aux mêmes conditions.  
En effet, les discussions sur le report de congés et sur la pénibilité se heurtent à des intérêts très 

différents. La FNME-CGT a en ligne de mire l’équité de traitement des salariés en les portant 

vers le mieux disant.  
 

Lors de nos travaux sur le report de congés en cas de maladie professionnelle ou d’accident 

du travail, les employeurs apparaissent avoir comme seul objectif, la mise aux normes de nos 

textes sur le légal, tout en souhaitant s’exonérer de l’information obligatoire des salariés 

concernés.  

Quel est l’intérêt pour les travailleurs et les organisations syndicales de négocier un accord qui 

ne servirait qu’à exempter les employeurs de l’application de la loi ?  

 

Concernant la pénibilité à la suite de la réforme des retraites, les fédérations portent l’
application du Compte Epargne Jours Retraite (CEJR) pour tous, alors que les employeurs, 

projettent de créer, un autre système en parallèle. D’un côté, il est souhaité simplifier les 

processus RH et de l’autre, on le complexifie avec une iniquité de traitement entre les salariés

…  

 

Proposer des projets d’accords en CPPNI alors que les participants en Groupe De Travail 

Paritaire (GTP) s’accordent sur le fait que l’entente n’est pas, à date, atteignable, ne sera 

que source de crispations pour tous les acteurs.  
 
Nous souhaitons que ces sujets ne viennent pas polluer les autres thématiques sur lesquelles 
nous devons avancer.  
 
Nous exigeons de continuer les discussions et de se remettre au travail sur ces sujets.  
 


